

**El PP pide que el alcalde de Oviedo declare en la Junta por los cursos de UGT**  
López fue responsable de las cuentas del sindicato

P.3

**Escolares de Oviedo y Siero marchan contra el maltrato**

Mañana, suplemento especial contra la violencia machista

P. 25 a 27

Escolares, con un cartel contra los malos tratos. | LAURA CARADUJE



**Servicios Sociales traslada a "un buen número" de menores extranjeros fuera de San Claudio**

P.5



**CERCA DE 800 EMPRESARIOS EN UN ACTO SIN PRECEDENTES.** El presidente de FADE, Belarmino Feito, presentó ayer "22 acciones ineludibles para el progreso de Asturias" en el Auditorio de Oviedo, abarrotado de empresarios, como puede verse en la fotografía. | LUISMA MURIAS

**Turismo busca una solución para evitar los pagos a Hacienda de las casas rurales**

Oviedo revisará el plan del Antiguo para evitar que las viviendas vacacionales expulsen a los vecinos

Oviedo

Turismo mediará para evitar que las casas rurales que sólo ofrecen el servicio de pernocta tengan que devolver las cantidades que Hacienda les reclama por obras que desgravaron. El Ayuntamiento de Oviedo, por su lado, cambiará el plan del Antiguo para evitar que las viviendas vacacionales echen a los vecinos. **Páginas 6 y 20**

**El tripartito mantendrá el cese del jefe de Policía "cueste lo que cueste"**

Página 3

**Hoy, "Lecturas"**  
POR 0,50 EUROS + CUPÓN

## Clamor empresarial en Asturias

La patronal "sale del armario" para exigir más formación, una transición energética ordenada, mejores comunicaciones e impuestos como los de Madrid

**Oviedo**  
La patronal asturiana "salió del armario" ayer para manifestarse y hacer ver lo que ya es un clamor. En un acto sin precedentes y ante cerca de 800 empresarios que llenaron el Auditorio de Oviedo, la FADE presentó "22 acciones ineludibles para el progreso de Asturias". En síntesis, más formación,

mejores comunicaciones, una transición energética ordenada e impuestos como los de Madrid. La patronal llamó a los partidos, ya en precampaña, a "colocar a la empresa en el centro" para reducir la brecha con las regiones más ricas. Ciudadanos y Foro apoyan la propuesta; IU y Podemos rechazan crear un "edén fiscal". **Páginas 35 a 37**

### SUMARIO

Mercedes Fernández, insultada y amenazada por rechazar la oficialidad del asturiano

Página 21

Rosen Milanov dejará la OSPA en agosto para irse a dirigir la Sinfónica de la Radio y la Televisión de Eslovenia

Página 64

El nuevo portavoz de los obispos pide curas "enteramente varones y, por tanto, heterosexuales"

Página 65

Celebre con **La Nueva España** los 40 años de

**LA CONSTITUCIÓN ESPAÑOLA**

**40 AÑOS**  
PRENSA  
IBÉRICA

A LA VENTA  
SÁBADOS Y DOMINGOS  
CON LA NUEVA ESPAÑA

**POR SOLO 1,95€ + PERIÓDICO CADA ENTREGA**

## Las propuestas de los empresarios para el despegue de Asturias



Empresarios y directivos aplauden durante la presentación del documento de la FADE, en el Auditorio de Oviedo. | LUISMA MURIAS

## Las recetas de la FADE: más formación, mejor comunicación e impuestos como los de Madrid

La patronal insta a los partidos a “colocar a la empresa en el centro” de las políticas públicas para reducir la brecha de prosperidad con las regiones más ricas

Oviedo, P. CASTAÑO  
/L. GANCEDO

La Federación Asturiana de Empresarios (FADE) hizo ayer un llamamiento a los partidos políticos y al conjunto de la sociedad regional para definir una nueva estrategia de desarrollo que frene la brecha creciente de prosperidad que existe entre Asturias y las regiones más ricas del país. Respaldados por cientos de empresarios que acudieron a un acto sin precedentes en la historia de la patronal, el líder de la FADE, Belarmino Feito, y su equipo expusieron los motivos y los contenidos del documento “22 acciones ineludibles para el progreso de Asturias”, una relación que comprende, entre otras, las siguientes demandas: dar un impulso ambicioso a la cualificación profesional de los asturianos y en especial a la FP dual; resolver las carencias en comunicaciones; proteger a la industria ante los riesgos energéticos y una reforma fiscal que implicaría rebajar todos los tributos autonómicos para igualarlos a los de regiones como Madrid.

Las propuestas de la FADE, en cuya elaboración han participado activamente también las cámaras de comercio, parte de considerar, ante las próximas elecciones auto-

nómicas y locales, que las políticas públicas deben colocar como “prioridad social” la competitividad de las empresas, “mecanismo de generación de riqueza y empleo” y, por ello, las que sujetan el Estado del bienestar, según el criterio que expuso Belarmino Feito y avalaron los cerca de ochocientos empresarios y directivos que llenaron la sala principal del Auditorio de Oviedo. En los siguientes puntos se sintetizan los grandes rasgos del plan de FADE.

**Formación.** Se parte de este diagnóstico: Asturias aún tiene 65.000 personas menos trabajando que en 2008 y hay 32.000 parados con baja cualificación. La patronal aboga por reformar la FP y crear una viceconsejería específica en el Principado que acometa las siguientes acciones: ampliar la duración de los ciclos de grado medio y superior con más horas de trabajo en las empresas (FP dual), llevar la formación dual a diez titulaciones de la Universidad, reforzar las enseñanzas de ca-

Ochocientos empresarios arrojaron a Feito y a su equipo en un acto sin precedentes

Belarmino Feito. | L. MURIAS



pacidades tecnológicas, científicas y de idiomas, y fomentar el emprendimiento desde las aulas.

**Comunicación.** Asturias tiene “déficits aún relevantes” en las comunicaciones que lastran la competitividad de las empresas, según FADE. Entre otras, sus propuestas son: más conexiones aéreas con Madrid y Barcelona y con los principales centros de negocios de Europa (Londres, París y Frankfurt), compromiso “riguroso” e inmediato para culminar la variante de Pajares, desarrollo del Corredor Atlántico, recuperación de la Autopista del Mar, puesta en funcionamiento de la Zalia, conexión digital de alta calidad pa-

ra todos los polígonos y centros empresariales.

**Industria e innovación.** FADE sugiere “medir el impacto de la descarbónica” y “limitar al máximo sus impactos económicos”. Se considera

“urgente” actuar sobre el sistema energético para abaratar los precios para la gran industria. Se plantea asimismo crear una Consejería de Innovación que reformule las políticas de I+D+i para revertir la caída de la inversión.

**Impuestos.** FADE considera una evidencia la “discriminación fiscal” que afecta a los empresarios asturianos porque la presión de los impuestos autonómicos es superior que en otras regiones para los patrimonios y rentas elevadas. Para combatir la diferencia, argumenta la patronal, menoscaba la iniciativa empresarial y hace que desde Asturias se estén deslocalizando hacia Madrid “el doble de rentas” que desde otras comunidades. Para combatirlo, FADE pide suprimir de hecho el impuesto de patrimonio (como en Madrid), reducir los tipos marginales máximos del IRPF (más altos que en Madrid), reformar el tributo de sucesiones y donaciones para eliminar “asimetrías” con otras regiones (Madrid tiene los más bajos) y rebajar también el de actos jurídicos documentados. Y añade la patronal que Asturias necesita un plan urgente para “reducir su Administración y mejorar la productividad de cada euro que se invierte”.

## Las propuestas de los empresarios para el despegue de Asturias

## Las 22 medidas "ineludibles" que propone la FADE

▶ **FP Dual.** Ampliación de los ciclos formativos de grado y medio y superior de forma que el alumno realice al menos 800 horas por curso de aprendizaje en de trabajo en la empresa, con contrato laboral.

▶ **Viceconsejería.** Creación de una viceconsejería de Formación Profesional para conectar la política de FP reglada con la ocupacional y coordinar las enseñanzas con las necesidades reales de las empresas.

▶ **Universidad.** Introducción de la formación dual en la Universidad de manera inmediata y para que en el plazo de cuatro años se implante en al menos diez titulaciones y con 3.000 horas de trabajo.

▶ **STEM e idiomas.** Creación de una red de profesores para impartir conocimientos científicos y tecnológicos (STEM). Reforzar la enseñanza del inglés, con nuevas pruebas en Secundaria y Bachiller.

▶ **Educación emprendedora.** Abordar desde las aulas la cultura emprendedora al menos durante dos horas a la semana hasta finalizar la Educación Secundaria.

▶ **Aviones.** Política selectiva de destinos, primando las conexiones con Madrid y Barcelonay con los grandes centros de negocio europeos.

▶ **Ferrocarril.** Compromiso "riguroso" para concluir la Variante de Pajares para viajeros y mercancías. Conexiones entre la Zalia y los puertos.

▶ **Transporte.** Recuperar la Autopista del Mar, afianzar los puertos y desarrollar sus nuevos accesos. Puesta en servicio de la regasificadora.

▶ **Movilidad.** Soluciones para facilitar la movilidad en la "Y". Lanzaderas de transporte público entre los centros urbanos y los polígonos.

▶ **Área Metropolitana.** Coordinación en la ordenación urbana, creación de nuevos consorcios y pasar de la competencia a la "cooperación local".

▶ **Conectividad digital.** Llevar la conexión digital de alta calidad a todos los polígonos y centros empresariales, incluida la zona rural.

▶ **Descarbonización.** Medir los impactos de la transición energética y limitar al máximo sus efectos económicos adversos.

▶ **Energía.** Fomentar los contratos a largo plazo para la industria y establecer mecanismos que rebaje la tarifa de la industria electrointensiva.

▶ **Innovación.** Reformular la estrategia regional de ciencia y tecnología y crear una Consejería de Innovación para desarrollarlo.

▶ **Crecimiento empresarial.** Creación de un fondo financiero de capital riesgo, dotado con 50 millones para apoyar el crecimiento empresarial.

▶ **Ahorro privado.** Incentivos fiscales para dirigir hacia el tejido productivo la inversión del ahorro privado de los asturianos.

▶ **Barreras.** Creación de un observatorio para identificar y eliminar las barreras regulatorias al crecimiento empresarial.

▶ **Cámaras.** Cooperación público-privada en la acción política a través de las cámaras de comercio y otras organizaciones empresariales.

▶ **Igualdad.** Programa de apoyo para mujeres emprendedoras y directivas y estimular su incorporación a los consejos de administración.

▶ **Impuestos.** Supresión del impuesto de patrimonio y de los recargos en el IRPF de las rentas altas e igualar Sucesiones a otras regiones.

▶ **Administración.** Reducir el tamaño de la Administración y hacerla más meritocrática y productiva, profundizando en su digitalización.

▶ **Pensar a largo plazo.** Cominar las acciones inmediatas con el largo plazo: "Trabajemos por una Asturias para nuestros nietos", dice FADE.

cada vez más inasumible", señalaron los portavoces tras destacar que Asturias es responsable del 3,1% de los pensionistas de España y, en cambio, del 1,1% de los ingresos tributarios. Y que en la última década el número de pensionistas ha crecido en casi 9.000 personas y el gasto en esas prestaciones un 30%; mientras que la recaudación tributaria en Asturias, por la caída de actividad, se ha reducido en casi un 17% en ese mismo periodo. En el Principado se recaudan casi 2.212 millones de euros en impuestos y se gastan 4.616 millones en pensiones y se destinan a la Sanidad más de 1.640 millones de euros. "O Asturias se transforma en una economía productiva sólida, sostenible y en crecimiento, o tendremos un problema social serio", advirtieron los encargados de verbalizar la radiografía realizada durante los últimos meses por la patronal asturiana.

## "Pequeños números"

Sobre la pantalla, en forma de barras y quesos, se mostraron otros "pequeños números" que están ensanchando la brecha en inversión en I+D+i, en tecnología o en actividad empresarial. En Asturias se crea una empresa por cada 766 habitantes, 280 habitantes más que la media de España. "Pero quizás lo que más nos debe preocupar es qué tipo de empresas estamos perdiendo, porque en la última década han desaparecido una de cada cuatro de más de 100 trabajadores cuando tenemos problemas muy relevantes para crecer y ser diferenciales en empresas con capacidad de tracción", apuntó el economista Javier García para destacar que el tamaño importa, y mucho.

En el diagnóstico de FADE se destaca que hay un problema de salud empresarial pero también uno fiscal "importante por el cual la gente se puede ir, y lo cierto es que se va", señaló el economista del Instituto CIES tras destacar que uno de cada cinco propietarios de acciones de empresas no cotizadas se ha ido fiscalmente de Asturias y se ha perdido el 21% de este tipo de patrimonio.

"Desde la reforma de 2011 en el impuesto de Patrimonio, Asturias perdió casi 500 millones de euros en capital mobiliario, en acciones", señaló Belarmino Feito, que entre ese mar de números también ve islas para la esperanza. "Asturias tiene base industrial, excelente materia prima para el desarrollo turístico y mucho potencial en el sector agroalimentario", señaló el presidente de la FADE, que afirmó una vez que los empresarios "se han quitado los complejos" y actúan juntos, como ayer se demostró, la materialización de sus propuestas permitirá que "dejen de pintar bastos para Asturias".

## "Salimos del armario para que se tome conciencia de la situación de Asturias"

Belarmino Feito alerta del riesgo de que "nuestra casa se desmorone": "Se puede optar entre una región competitiva con 1,2 millones de habitantes o una de 600.000"

Oviedo, L. GANCEDO / P. CASTAÑO

El presidente de la FADE, Belarmino Feito, destacó que los empresarios "han salido del armario" con el objetivo principal "de que se tome conciencia de la situación de Asturias". De ahí la exhibición de músculo mostrada ayer en el auditorio Príncipe Felipe de Oviedo, con cerca de 800 empresarios, y de ahí el aluvión de datos para mostrar las "profundas brechas" que hay entre la economía asturiana y la del conjunto de España y de Europa.

De esa catarata de cifras, Feito seleccionó las que, a su juicio, son más preocupantes y precisas "acciones ineludibles y urgentes". Comenzó con la crisis demográfica y destacó que en los últimos diez años mientras que España ganaba casi un millón de habitantes, Asturias perdía 50.000. En cuanto a la economía resaltó que Asturias aún genera menos producto interior bruto (PIB) que en 2008 (1.281 millones de euros menos) mientras que en España ya se supera el que había antes de la gran crisis (en 47.347 millones de euros). Y con respecto al empleo y la actividad Feito señaló que en Asturias trabajan 53.500 personas menos que hace una década y hay 4.400 empresas menos.

"Pueden parecer datos duros, pero son reales, no son especulativos, y son los que nos llevaron a plantear esas 22 acciones justo cuando estamos a seis meses de unas elecciones", se-

ñaló el presidente de la Federación Asturiana de Empresarios antes de subirse al escenario del auditorio de Oviedo.

Ya sobre la tarima, ante empresarios de pequeñas, medianas y grandes compañías, Belarmino Feito alertó del peligro de

Asturias crea una empresa por cada 766 habitantes, 280 por encima de la media española

Los asistentes siguen la intervención de Belarmino Feito en el Auditorio de Oviedo. | LUISMA MURIAS

que "nuestra casa se desmorone" y situó a la región en una encrucijada. "Se puede coger el camino que nosotros señalamos u otro. Se puede optar entre una Asturias competitiva con 1,2 millones de habitantes o una Asturias de 600.000 habitantes", advirtió.

Feito afirmó, en varias ocasiones, que el de ayer no era "un acto cualquiera", que había que considerarlo como "un clamor empresarial por la sostenibilidad de la estructura social y económica de Asturias". En la presentación del documento de 22 propuestas, que corrió a cargo de María Calvo, vicepresidenta de FADE, y Javier García, economista del Instituto CIES, se mostraron diferentes gráficos para destacar esos problemas de sostenibilidad. "Nuestra economía está creando un sistema



## Un diagnóstico "certero con ánimo de construir"

Dirigentes de las grandes empresas subrayan que la iniciativa de FADE muestra su voluntad de "movilizar a la sociedad para corregir el rumbo de la región"

Oviedo, L. G. / P. C.

Buena parte de los dirigentes de las principales empresas radicadas en Asturias arroparon ayer la propuesta de la FADE para el progreso de Asturias. Lo hicieron con su presencia en las primeras filas del Auditorio de Oviedo y con sus aplausos a los discursos. Al finalizar el acto, todos coincidieron en destacar el "certero" diagnóstico de la situación económica de la región y la necesidad de tomar las iniciativas como punto de partida para un debate que debe "construir" y "no confrontar".

**Manuel Menéndez**, presidente de EDP España y consejero delegado de Liberbank, apuntó que entre las propuestas lanzadas por la dirección de la FADE "hay unas que son más relevantes y otras menos, pero desde luego el conjunto es importante porque muestra que hay una inquietud por parte del empresariado por mejorar la situación de Asturias y hay que considerarlo siempre en positivo, no ver el ánimo crítico sino la vocación constructiva". Menéndez destacó que "lo importante es aportar ideas y a partir de ahí debatir sobre ellas para tratar de sacar lo mejor y no entrar en polémicas porque no conduce a nada. Se trata de dar una opinión, de participar más que discutir quién tiene más o menos liderazgo, porque si empezamos por ahí iremos mal". El dirigente espera que las propuestas "que logren un grado de consenso grande por parte de los diferentes agentes sociales y económicos puedan llevarse adelante".

**Alejandro Fernández**, presidente de Alimerka, señaló con respecto al acto de ayer que "todo lo que sea aportar es interesante". Añadió que "el diagnóstico sobre la región es certero y muestra la gravedad de la situación, pero si hay voluntad todo tiene solución".

**José Armando Tellado**, director general de Corporación Alimentaria Peñasanta (Capsa), filial de Central Lechera Asturiana, afirmó que el diagnóstico y propuesta de FADE "era un trabajo necesario, les felicito por la iniciativa y el acierto y lo único que deseo es que nos pongamos a trabajar cuanto antes. Confío en que esto sea el camino para una historia ilusionante". Del discurso de Belarmino Feito se quedó, sobre todo, con su deseo de luchar "por una Asturias ilusionante para nuestros hijos y nuestros nietos". "Es acertado que los empresarios tomen la iniciativa, es acertado po-

nerse a disposición de todos los partidos políticos y es acertado ponerse a trabajar ya", afirmó.

**Angela Santianes**, presidenta de Du Pont para España y Portugal, señaló que el documento de FADE "recoge los fundamentos de todas las cosas que necesitan los distintos sectores: formación, energía, conectividad y, además, se ha presentado muy bien".

**Joel García**, presidente de los constructores asturianos (CAC-Aprocon), señaló que la de FADE "es una propuesta acertada e ineludible". "Hay que tomar buena nota de esto porque, aunque los datos actuales son de crecimiento, es muy importante que se tomen medidas a largo plazo", añadió.

**Sabino García Vallina**, presidente de TSK, resaltó que "la iniciativa de FADE es muy positiva, más considerando el poco tiempo que lleva esta dirección. Han hecho un documento que, si somos capaces de llevarlo adelante, será muy bueno para Asturias".

**Rufino Orejas**, presidente del Grupo Orejas, señaló que el acto de ayer demuestra que "los empresarios tienen ganas de que Asturias funcione, de movilizar a la sociedad para corregir el rumbo, porque el que llevamos no es que queremos".

**Guillermo Ulacia**, presidente de la patronal Femetal, destacó que "los empresarios juegan un

**Oviedo, L. G. / P. C.**  
Ciudadanos y Foro respaldaron las propuestas de la FADE, Podemos señaló que sólo comparte una parte del diagnóstico e IU crítico que quiera convertir Asturias "en un edén fiscal". PSOE y PP estudiarán con detalle el plan antes de pronunciarse.

"Compartimos cuestiones de diagnóstico en demografía, infraestructuras o el peso que debe tener la industria. Sin embargo, no compartimos que la solución pase por la reducción de los impuestos a quienes menos pagan ya", señaló Lorena Gil, diputada de Podemos, que destacó que



De pie, Rufino Orejas y Belarmino Feito. Sentados, José María Quirós y Luis Adaro. Detrás, Sabino García Vallina y Marta Aguilera. | LUISMA MURIAS



Manuel Menéndez y Luis Fernández-Vega. Al fondo, José Á. Almeida. | L. M.



Armando Tellado saluda a Javier García en presencia de María Calvo. | L. M.

papel importante en el desarrollo económico y en mantener el estado del bienestar. Tienen la responsabilidad de ofrecer sus opiniones y propuestas. El acto de hoy (por ayer) es un análisis de dónde estamos y a dónde queremos ir.

**José María Quirós**, presidente de Caja Rural de Asturias, señaló que la iniciativa de FADE "es un buen punto de partida para tomar conciencia de la situación de Asturias y de lo que se puede hacer para corregirla". Añadió que "ahora depende de la acogida que las propuestas tengan en el sector político", aunque incidió en que "el estudio es riguroso y la iniciativa ha tenido una acogida mayoritaria dentro del sector empresarial".

**Eva Rodríguez**, consejera delegada de Hijos de Luis Rodríguez (supermercados Masymas), señaló que "Belarmino Feito tiene razón cuando dice que los empresarios estábamos trabajando por la economía asturiana desde el silencio y yo soy la primera en sorprenderme del poder de convocatoria que ha tenido este hombre con su iniciativa porque aquí estamos pequeños, medianos y grandes empresas". Rodríguez aseveró que "todos tenemos que trabajar codo con codo para que muchas medidas de las que están en el documento se plasmen porque me parece que son imprescindibles".

**Alejandro Díaz**, propietario del Grupo Baldajos y que disputó la presidencia de FADE a Feito, afirmó que las medidas planteadas por la patronal "son muy necesarias". "Están puestas sobre la mesa y habrá que hacer que otros las pongan en práctica", señaló antes de destacar la importancia de que los empresarios tomen la iniciativa y el éxito de la convocatoria de ayer. "Que los empresarios estén unidos es muy bueno para la región", aseguró.

## Ciudadanos y Foro apoyan la propuesta e IU y Podemos rechazan crear un "edén fiscal"

UGT: "Necesitamos frentes comunes, no lobos solitarios que defienden lo suyo" ● CC OO: "FADE antepone las empresas a las personas"

"en formación para el empleo entienden la educación con el único fin de crear mano de obra para satisfacer las necesidades de un mercado laboral cada vez más precario".

Ovidio Zapico, diputado de IU, señaló que "la derecha empresarial quiere convertir Asturias en un edén fiscal que, de realizarse, llevaría por delante nuestras políticas sociales".

Ciudadanos comparte "las formas y la materia" de la propuesta de FADE. "Reivindica un liderazgo que los empresarios deben de tener porque son los creadores de riqueza y lo hacen con un do-

cumento que se sale de la concertación social y que supone una crítica a la grave situación de la economía, a la labor del Gobierno de Javier Fernández y a la línea de por donde van los presupuestos", señaló el diputado Armando F. Bartolomé.

"Coincidimos con el diagnóstico de FADE y consideramos preocupante la coyuntura en la que se encuentra Asturias, tal y como llevamos denunciando desde 2011", señaló el secretario general de Foro, Adrián Pumares.

Los sindicatos sólo coinciden con FADE en el diagnóstico sobre la energía, la industria y las in-

fraestructuras. El secretario general de UGT de Asturias, Javier Fernández Lanero, criticó que el documento se elaborara sin contar con el resto de agentes sociales y que incluya "no lo que necesita Asturias si no lo que necesitan los empresarios". "Se precisan frentes comunes, no lobos solitarios que defienden lo suyo", añadió.

Gilberto García, responsable de Política Institucional de CC OO, señaló que la FADE "se ha tirado al monte con un diagnóstico que asusta, que sitúa como prioridad a las empresas y no a las personas, y que quiere convertir Asturias en paraíso fiscal".